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件   名 令和５年度第１回龍ケ崎市防災会議 
日   時 令和６年１月３０日（火）午前１０時３０分～午前１１時４５分 
場   所 龍ケ崎市役所 ５階 全員協議会室 
主 催 者 防災会議会長（萩原市長） 

出 席 者 

萩原会長、小渕委員（代理）、石山委員（代理）、星指委員（代理）、

石田委員、所委員（代理）、木村委員、岡田委員、大貫委員、坪井委員、

菅沼委員、落合委員、中村委員、足立委員、柏崎委員、渡邊委員、永井

委員、根本委員、松木委員（代理）、上杉委員、今橋委員（代理）、野

友委員、根岸委員、吉田委員、真中委員、澁谷委員、秋山委員、石塚委

員、塚本委員、細谷委員、油原委員、井原委員、髙谷委員、三井委員、

深澤委員 
（事務局）防災安全課：関口課長、鈴木主査、記録者 
（地区住民）久保台小学校区わくわく協議会：石﨑氏 

長山地域コミュニティ協議会：野口氏、田賀氏、山崎氏 
 

傍聴人の数 

 

１名 

【事 務 局】 
１．開会 
２．会長あいさつ 

３．委員紹介 

【会  長】 

４．議事録署名人選出 

  会長の指名により、石塚委員、深澤委員に決定 

５．議事 

【議案第１号】 

●龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等対策計画編】（案）の改定につい

て 

 ＜資料１に基づき、事務局（鈴木主査）が説明＞ 

それではただいま説明のあった「龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等

対策計画編】（案）の改定について」について何かご意見等があればお

願いいたします。 

【深澤委員】 
昨年６月の牛久沼越水を受けて、今回の改定で牛久沼越水対策について

追記されますが、市は牛久沼が越水することを想定していたのでしょう

か。 

【事 務 局】 想定はしておりましたが、昨年の牛久沼越水を踏まえ具体的な対策とし

て、避難発令に伴う暫定水位の設定などを計画に反映しております。 

【深澤委員】 茨城県が作成する牛久沼を対象とした浸水想定区域が出来上がるまで

の間は、避難対象区域をどのように考えますか。 

【事 務 局】 

小貝川の避難対象区域を準用することとしております。小貝川の水位上

昇に伴って避難対象区域を段階的に広げて避難発令を行うことになっ

ており、第一次避難区域に牛久沼周辺地域が含まれますので、浸水想定

区域が出来上がるまでの間は、小貝川の避難対象区域を準用いたしま

す。 



【深澤委員】 能登半島地震では断水が長く続いています。本市の水道管の耐震化はど

のような状況でしょうか。 

【会  長】 詳細なデータは手元にないと思いますので、この場での詳細な回答は難

しいと思いますが、回答できることはございますか。 

【野友委員】 
毎年、耐震化の作業を行っております。耐震管と耐震適合管があり、両

方合わせると、おそらく数十パーセントくらいだと思われます。正確な

数字は手元に持ち合わせておりません。 

【会  長】 他に何かご意見等ございますでしょうか？ 

【渡邊委員】 牛久沼周辺を消防団が警戒にあたる方針とのことですが、消防団の受け

持ち区域が拡大するという解釈でよろしいでしょうか。 

【柏崎委員】 
消防団の配備体制については、今後ご相談させていただきたいと思って

おりますが、消防団の受け持ち区域が拡大するという解釈で相違ありま

せん。 

【会  長】 他に何かご意見等ございますでしょうか？ 

 （その他、意見なし） 

【会  長】 

それでは他にないようでございますので、ただ今ご意見いただきました

龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等対策計画編】（案）の改定につきま

しては、資料のとおり計画承認とさせていただき、今後、茨城県へ報告

させて頂きます。 

以上をもちまして、審議事項は終了となります。 

皆様、慎重なご審議ありがとうございました。 

続きまして、報告事項になります。進行を事務局に戻します。 

ありがとうございました。 

【事 務 局】 

６．報告事項 

【報告第１号】 

●地区防災計画について 

 （１）久保台地区防災計画 

 （２）長山地区防災計画 

 

 ＜資料２・３に基づき、久保台小学校区わくわく協議会 石﨑氏・長

山地域コミュニティ協議会 野口氏が説明＞ 

それではただいま説明のあった２地区の地区防災計画について何かご

意見等があればお願いいたします。 

【深澤委員】 各地区それぞれの特性を踏まえた計画となっており、非常に勉強になり

ました。ありがとうございました。 

【野友委員】 さきほどの議案第１号の回答に戻りますが、令和４年度末の龍ケ崎市の

水道管の耐震化率は３２.０４パーセントでございます。 

【三井委員】 

地区防災計画について説明をお聞きし、よく考えられた計画だと感じま

した。地域の防災リーダーを増やすためにも、気象情報の読み解き方な

どに関して、気象台として力になれることがあれば、ぜひご協力したい

と思っております。 

【事 務 局】 他に何かございますでしょうか？ 

 （その他、意見なし） 

【事 務 局】  以上を持ちまして、防災会議を終了とさせていただきます。皆様、本

日はお忙しい中、ご参集頂き誠にありがとうございました。 



 令和６年１月３０日に開催された龍ケ崎市防災会議の内容については、上記のとおり
相違ありません。 

 

 令和  年  月  日 

 

 議事録署名人                  

 
           議事録署名人                  

 


